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CÂMARA DE VEREADORESDE                                        SUBSISTEMAS DE REGISTROS TEXTUAIS 
SERRA TALHADA PERNAMBUCO                                   MÓDULO DE DOCUMENTAÇÃO  
CASA JOAQUIM DE SOUZA MELO                                             SERRA TALHADA/PE 29/06/2021.                                                       
LEGISLATURA 18ª – DÉCIMA OITAVA 
SESSÃO 1ª- LEGISLATIVA 
REUNIÃO ORDINÁRIA 21ª – Reunião Plenária dia 29.06.2021. 

 
ATA VIGÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO PRIMEIRO PERÍODO DA PRIMEIRA 
SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA DA CÂMARA DE 
VEREADORES DE SERRA TALHADA, ESTADO DE PERNAMBUCO. 
AO VIGÉSIMO NONO DIA DO MÊS DE JUNHO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E UM, ÀS 10 
HORAS, NO PLENÁRIO MANOEL ANDRELINO NOGUEIRA, REUNE-SE O PODER 
DELIBERATIVO MUNICIPAL SOB A PRESIDÊNCIA DO VEREADOR RONALDO ROMÃO 
DE SOUSA. O PRESIDENTE PASSA A PALAVRA AO PRIMEIRO SECRETÁRIO JOSÉ 
RAIMUNDO FILHO PARA FAZER A LEITURA DO QUÓRUM: AGENOR DE MELO LIMA, 
ALICE PEREIRA DE LORENA E SÁ, ANTÔNIO RODRIGUES DE LIMA, ANTÔNIO 
DIONIZIO DA SILVA, CARLOS ANDRÉ PEREIRA DE SOUZA, EDNALDO IZIDÓRIO 
NETO, EVANDRO DE SOUZA LIMA, FABRÍCIO ANDRÉ MAGALHÃES TERTO, 
FRANCISCO PINHEIRO DE BARROS, GINCLÉCIO ANTONIO DA SILVA OLIVEIRA, 
JOSÉ JAIME INÁCIO DE OLIVEIRA, JOSÉ RAIMUNDO FILHO, MANOEL CASCIANO 
DA SILVA, ROMERIO SENA BRASIL, RONALDO ROMÃO DE SOUSA, ROSIMÉRIO 
LUIZ ALVES DA COSTA E WALLACE KLEYTON CABOCLO. O PRESIDENTE 
CONSTATANDO O NÚMERO LEGAL DE VEREADORES DECLARA ABERTA A SESSÃO. 
OCUPAM AS CADEIRAS DE VICE-PRESIDENTE, PRIMEIRO E SEGUNDO SECRETÁRIO OS 
SENHORES VEREADORES: GINCLÉCIO ANTONIO DA SILVA OLIVEIRA, JOSÉ 
RAIMUNDO FILHO E ALICE PEREIRA DE LORENA E SÁ, CONSTITUINDO A MESA 
EXECUTIVA. O Presidente Ronaldo Romão de Sousa retoma a palavra e convida o 
Vereador Evandro de Souza Lima, para ler um trecho da Bíblia Sagrada. De acordo com o 
Regimento Interno, O Presidente Ronaldo Romão de Sousa coloca em votação a dispensa 
da leitura da Ata da Reunião anterior, que foi aprovada por unanimidade. O Presidente 
Ronaldo Romão de Sousa passa a palavra ao Primeiro Secretário José Raimundo Filho para 
fazer a leitura das matérias. Lida a Nota de Esclarecimento de Angélica Fernanda da Costa 
Lima, enfermeira da UFS – Caiçarinha da Penha – PE ao Vereador Rosimério Luiz Alves da 
Costa, em que informa que as doses da vacina são distribuídas de acordo com o público alvo 
de cada cidade, conforme o Programa Nacional de Imunização (PNI). Na localidade em 
questão, foram levadas 35 doses para aplicação nos distritos de Tauapiranga e Caiçarinha da 
Penha. No entanto, as doses destinadas a Caiçarinha da Penha foram reduzidas, pois a Técnica 
de Enfermagem só iria trabalhar meio expediente e a orientação é de não deixar vacina na 
unidade devido a vários fatores técnicos. Lido o Ofício nº 462/2021, da Procuradoria Geral do 
Município de Serra Talhada, em que encaminha os Projetos de lei nº 021/2021, que dispõe 
sobre a Contratação Temporária por Excepcional Interesse Público de gari e eletricista para a 
Secretaria Municipal de Educação; e nº 022/2021 que denomina de Travessa Edilma de Souza 
Morais Alves, localizada no Bairro AABB, nesta cidade, e o nº 023/2021 que altera a Lei nº 
1.644, de 24 de outubro de 2017. Lido o Requerimento nº 082/2021, de autoria do Vereador 
Evandro de Souza Lima, que solicita ao senhor Ronaldo Romão de Sousa, Presidente da 
Câmara de Vereadores, no sentido de criar uma comissão parlamentar composta por 04 
(quatro) vereadores, para participarem de uma reunião com o Secretário de Saúde do Estado, 
André Longo, com o intuito de requerer 2 (duas) ambulâncias, 1 (um) tomógrafo e 1 (um) 
aparelho de ultrassonografia para o Hospital Agamenon Magalhães (HOSPAM). Lido o 
Requerimento nº 083/2021, de autoria do Vereador José Raimundo Filho, que solicita ao 
senhor Cristiano Meneses, Secretário de Obras e Infraestrutura, no sentido de viabilizar a 
recuperação asfáltica da Rua Santa Bárbara, localizada no Bairro Ipsep (Várzea), nesta cidade. 
Lida a Indicação nº 100/2021, de autoria do vereador Ednaldo Izidório Neto, que solicita a 
senhora Márcia Conrado, Prefeita, junto ao senhor Márcio Oliveira, Secretário de 
Agricultura e Recursos Hídricos, no sentido de viabilizar a perfuração e montagem do poço 
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artesiano na propriedade do senhor Alisson Pereira Magalhães, localizada na Fazenda Serrote, 
Distrito de Santa Rita, neste Município. Lida a Indicação nº 101/2021, de autoria do 
Vereador Antônio Rodrigues de Lima, que solicita a senhora Márcia Conrado, Prefeita, 
junto ao senhor Sinézio Rodrigues, Secretário de Meio Ambiente, no sentido de viabilizar a 
reforma da Praça Elias Saturnino dos Santos, localizada na Rua Izidório Conrado de Sá, 
Bairro São Cristóvão, nesta cidade. Lido o Projeto de Lei nº 021/2021, do Poder Executivo, 
(ementa: dispõe sobre a Contratação Temporária por Excepcional Interesse Público de gari e 
eletricista para a Secretaria Municipal de Educação). Lido o Projeto de Lei nº 022/2021, do 
Poder Executivo, (ementa: que denomina de Travessa Edilma de Souza Moraes Alves, 
localizada no bairro AABB, nesta cidade). Lido o Projeto de Lei nº 023/2021, do Poder 
Executivo (ementa: altera a Lei nº 1.644, de 24 de outubro de 2017, cria o Distrito Industrial 
Municipal Givaldo Andrada Araújo, no Município de Serra Talhada, estabelece incentivos à 
instalação de indústrias e centros de distribuição, institui o Programa de Desenvolvimento 
Industrial (PDI), e dá outras providências). O Presidente Ronaldo Romão de Sousa passa a 
palavra ao Vereador Evandro de Souza Lima. Bom dia a todos. Senhor Presidente, 
senhores Vereadores, mais uma vez, é um prazer participar de mais uma sessão online aqui. 
Quero mandar um abraço a todos os ouvintes da Rádio Cultura FM, todos os ouvintes que 
estão nos assistindo e nos ouvindo através das redes sociais da Câmara Municipal de 
Vereadores de Serra Talhada e que Deus abençoe a todos. Essa semana, eu estive reunido com 
o Deputado Federal Pastor Eurico, onde na ocasião nós tratamos de um assunto muito 
importante para nossa cidade, Serra Talhada, com relação a melhorias na área da saúde para o 
nosso município. Naquela ocasião, eu solicitei do deputado, já tinha conversado com ele via 
telefone, via celular, e nós precisaríamos com urgência irmos ao Governo do Estado, ao 
secretário de saúde do nosso Estado de Pernambuco, o senhor André Longo, para que 
possamos solicitar melhorias para o nosso Hospital Agamenon Magalhães, aqui em Serra 
Talhada. O hospital que vem passando por momentos difíceis, muitas vezes até por falta de 
insumos, de equipamentos, de ambulâncias, falta de médicos, e nós, como representantes do 
povo de Serra Talhada, como representantes não só de um bairro ou comunidade, pois muitas 
pessoas acham que quando o Vereador é eleito ele é representante de um bairro, de um 
distrito, mas não é assim, nós somos representantes do povo de Serra Talhada, e nós 
solicitamos ao Deputado que ele pudesse nos ajudar para que possamos ir até o Secretário do 
Estado falar com ele, solicitar para o HOSPAM duas ambulâncias, uma máquina de 
tomografia, uma máquina de ultrassonografia. Porque isto é um absurdo, pois muitas e muitas 
vezes o paciente está internado no HOSPAM e às vezes, dependendo da gravidade que se 
encontra aquele paciente, é necessário tirar ele do HOSPAM para fazer um exame, como 
aconteceu essa semana comigo. Uma gestante que estava internada no HOSPAM para ter o 
seu bebê foi preciso tirar ela com urgência para fazer uma ultrassom, para o médico avaliar o 
ultrassom, para tentar tirar aquela criança. Então, para mim, isso é um absurdo para o 
HOSPAM, que é um hospital de referência não só em Serra Talhada, mas em todas as cidades 
circunvizinhas aqui no nosso município. Eu fiz esse requerimento hoje, que vai ser votado 
aqui, solicitando ao Presidente da Câmara Ronaldo, o senhor Ronaldo de Dja, para que nós 
possamos formar uma comissão parlamentar aqui, com 4 ou 5 vereadores, para nós irmos a 
capital Pernambucana, juntarmos as nossas forças com Deputado Federal Pastor Eurico. Eu 
acredito que o José Raimundo, o próprio Ronaldo de Dja e outros aqui, como seu Jaime, 
Pinheiro, André, Rosimério de Cuca, podem sim falar com seus Deputados e aqueles que se 
disponibilizarem para que a gente possa chegar ali na Secretaria de Saúde e fazer essas 
reivindicações para a melhoria da saúde do nosso município. Isso eu vi aí nas redes sociais, 
algumas pessoas falando mal de mim, dizendo que eu queria aparecer, que eu queria fazer 
política. Mas de forma alguma queria isso. Vai ser formada uma comissão aqui, com o 
consentimento do Presidente da Câmara, para nós irmos a Recife solicitar, reivindicar e cobrar 
melhorias para o nosso Hospital Agamenon Magalhães. Porque quem ganha não é Vandinho 
da saúde, quem ganha não é Jaime Inácio, quem ganha não é Rosimério de Cuca, quem ganha 
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não é Ronaldo de Dja, que ganha é a população de Serra Talhada, que dá entrada ali na 
emergência num hospital muito importante, em um hospital que tem salvado vidas, mas que 
muitas e muitas vezes também tem negligenciado por falta de equipamentos e por falta de 
profissionais. Então nós vamos ali pedir e reivindicar mais ambulâncias, pois quantas e 
quantas vezes, praticamente todos os dias, o HOSPAM precisa dos serviços do município, 
solicitando ambulância, solicitando combustível. Já teve dias, Presidente, que na unidade do 
HOSPAM solicitaram quatro ambulâncias no dia para enviar pacientes para Recife. Então é 
inadmissível um hospital do Estado, na magnitude que é o HOSPAM, ter apenas duas 
ambulâncias disponíveis para a sociedade. Então nós vamos ali cobrar mais duas ambulâncias, 
nós vamos solicitar um tomógrafo. Porque em Serra Talhada hoje nós podemos observar, nos 
finais de semana, que é uma das cidades que mais tem acidentes ocasionados por motos e 
carros aqui nosso município. Muitas pessoas têm seus traumas e muitas vezes, por falta de um 
equipamento desses, não é bem socorrido. Eu vou dar um exemplo aqui de um paciente que 
foi transferido essa semana para Recife, com trauma, porque no HOSPAM não tem um 
tomógrafo para fazer uma tomografia. E muitas vezes o paciente chega a Recife na situação 
caótica que nós estamos vivendo, a crise da saúde que tomou conta não só em Serra Talhada, 
mas no mundo, onde o Coronavírus está afetando, matando, levando famílias, e a pessoa é 
transferida para um hospital, que chegando lá pode pegar uma bactéria ou contrair esse vírus 
maldito e pode vir a falecer, como aconteceu ontem com uma senhora aqui de Serra Talhada, 
que foi transferida para Recife, semana passada, para fazer uma cirurgia, e chegando lá, essa 
mulher foi internada numa ala e, por uma má sorte ou azar, alguém que estava com o covid 
naquela sala acabou contaminando aquela mulher e ela veio a óbito ontem, infelizmente. Era 
uma amiga minha, mas que Deus possa confortar os corações dos familiares. Então essa 
reivindicação não é do Vandinho da Saúde, eu estou dizendo aqui para toda a população de 
Serra Talhada, é dos Vereadores de Serra Talhada, que querem o bem para população de Serra 
Talhada. Então nós vamos cobrar sim do Governo do Estado melhorias para o HOSPAM, 
como ambulâncias, como um tomógrafo, uma máquina de ultrassonografia, para as gestantes 
do HOSPAM. Dizem por aí que o HOSPAM é um hospital de referência em partos, e muitas 
vezes, como essa semana passada, eu levei uma paciente para o HOSPAM, que amiga minha 
e ela foi transferida para o Hospital Barão de Lucena em Recife, porque não tinha especialista 
no HOSPAM e isso é um absurdo. Então muitas pessoas nos criticam quando nós fazemos 
uma crítica ao HOSPAM, não ao HOSPAM, não a direção do HOSPAM, nós fazemos uma 
crítica ao Governo do Estado. Porque quando o paciente dá entrada lá no HOSPAM, a 
responsabilidade sobre a vida daquele paciente é do Estado, e o Estado está desassistido 
aquelas pessoas que realmente precisam de uma saúde de qualidade, de um atendimento de 
qualidade aqui em Serra Talhada. Essas são as minhas palavras de hoje, senhor presidente. 
Que para esse requerimento, o senhor possa formar essa comissão com ajuda do Deputado 
Federal Pastor Eurico, com ajuda do Deputado Estadual Rodrigo Novaes, Fabrizio Ferraz, 
enfim, todos os deputados que foram votados aqui em Serra Talhada. Que nós possamos 
cobrar para que um dia eles possam estar lá pressionando o Governo do Estado, o secretário 
de saúde para que HOSPAM possa haver de fato essas melhorias. Um forte abraço e  bom dia 
a todos. O Presidente Ronaldo Romão de Sousa retoma a palavra. Com certeza, 
Vandinho. Assim que terminar a sessão, a gente vai sentar para ver sobre essa comissão. Eu 
digo isso porque nós somos a prova, todos os vereadores aqui são procurados. Domingo 
mesmo, estava num batizado na igreja e me ligaram porque Paulinho, que mora lá no bairro 
Vila Bela, tinha sofrido um acidente de moto, precisava fazer uma tomografia urgente, estava 
internado no hospital, mas tive que levar para o Santa Marta e tive que arcar com uma despesa 
de R$ 460,00 (quatrocentos e sessenta reais), em que o médico disse que só poderia dizer 
alguma coisa e liberar o paciente e encaminhar para Recife ou não, quando visse essa 
tomografia do paciente. E a família não tinha condições, ficou desesperada e o único meio foi 
o de procurar os vereadores. Então tive que arcar com essa despesa de R$ 460,00 de uma 
tomografia em pleno domingo. Mas com certeza vamos sentar e formar essa comissão. O 
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Presidente Ronaldo Romão de Sousa passa a palavra ao Vereador José Raimundo Filho. 
Bom dia a todos e a todas, excelentíssimo senhor presidente Ronaldo de Dja e caros colegas 
vereadores. Quero saudar a todos os ouvintes, na pessoa da minha mãe lá na Fazenda Nova, e 
enfim saudar todos. Inicialmente, senhor presidente, eu gostaria de falar sobre o requerimento 
que nós apresentamos neste dia de hoje, com relação a operação tapa-buraco na Rua Santa 
Bárbara. E, para nossa surpresa, como a gente tinha falado na semana passada com o 
secretário e a Prefeita Márcia Conrado, no dia de hoje, inclusive, estão iniciando hoje lá, 
dentro do processo de recuperação da malha de Serra talhada, das principais ruas, assim como 
a Prefeita Márcia Conrado determinou a operação tapa-buraco na avenida de acesso principal 
ao Ipsep. Estão iniciando hoje também lá na Rua Santa Bárbara. E agradecer também por 
terem tapado o buraco naquela Avenida próximo ao Shopping, ali próximo onde vai ser o 
cinema e também a Igreja Universal. A gente só solicitou por requerimento, mas de pronto a 
secretaria já estava lá fazendo os encaminhamentos necessários. Portanto, nós agradecemos de 
pronto a Prefeita Márcia Conrado e ao Secretário Cristiano Menezes. Gostaria também de 
parabenizá-los pelo novo visual que está sendo dado. Eu passei ali ontem em frente ao INSS, 
naquela pracinha que dá acesso àquela rua, que foi devidamente roçada e pintada, como em 
outras ruas que também estão sendo feitas, e a intervenção, Ronaldo e demais ouvintes, que 
está sendo feito embaixo do viaduto, uma obra que não vai só embelezar, como também nos 
dois locais melhoraram a questão da visibilidade, tanto para quem vem pela BR-232 que pega 
o João Gomes de Lucena, como também para quem vem do lado da Chevrolet. Então a 
Prefeitura Municipal conseguiu através do DNIT e com o recurso próprio está fazendo uma 
intervenção, que quem tem passado lá já viu que tem melhorado muito a questão da 
visibilidade para aquelas pessoas que param lá. Eu gostaria, senhor Presidente, de pedir 
permissão a vossa excelência e aos colegas vereadores, pois não apresentei porque foi no final 
de semana, mas fazer um registro, através de uma Moção de Pesar, ao meu amigo Professor 
Cristiano, que foi vítima da covid, que morreu em Recife nessa semana passada na sexta-feira. 
Cristiano, que todos nós o conhecíamos, era um professor concursado em Calumbi, mas, aqui 
em Serra Talhada, ele tinha um vasto trabalho, trabalho esses dedicados à cultura. Lembro 
muito bem desde o começo quando ele ia com seus filhos participar das aulas de Xaxado, que 
inclusive passaram a integrar o grupo Cabras de Lampião nas apresentações que tinha. Então, 
Cristiano era uma pessoa que gozava da nossa amizade, era casado com uma amiga nossa, 
irmã da nossa amiga, que também era esposa de Jurema de Nita de Gué. E a gente sempre se 
encontrava na casa dele por trás do Pereirão, eu Nita, Dalla, Romildo e todos nós. Era um 
cidadão alegre, como sempre foi, e teve a sua vida levada pela covid. Aqui ficam os nossos 
préstimos, os nossos sentimentos a todos os familiares e a certeza de que ele vai continuar 
passando para todos nós as alegrias que ele fez durante toda sua vida aqui na terra. Então fica 
aí o nosso registro e a nossa tristeza. Eu gostaria também, senhor presidente, de hoje fazer 
uma pontuação com a Rua Enoque de Souza Melo, uma rua que a gente já havia solicitado 
também. Houve o calçamento naquelas ruas ali nas proximidades no Ipsep, ali em tia Bel, mas 
essas duas ruas estão, principalmente a Rua Enoque de Souza, praticamente intransitável. Já 
estive ali com Nildinho e estive também com o nosso amigo que acompanha os trabalhos, mas 
infelizmente a gente está sem patrulha mecanizada. Então, fica aí o apelo à nossa prefeita 
Márcia Conrado. Vou sentar novamente com ela para que a gente possa fazer a recuperação 
urgente dessas máquinas para que fique uma equipe também com caçamba, melhorando 
aquelas ruas que não foram calçadas, mas que essas pessoas também precisam ir e vir, como é 
o caso da Rua Enoque de Souza Melo e de como tantas outras ruas. Nós temos que ter 
consciência que a demanda é grande, mas nós temos que priorizar as ruas que têm o maior 
fluxo de  carros, como é o caso dessa rua que me referi. Gostaria também, senhor presidente, 
de fazer uma ressalva. A gente tem acompanhado a vacinação Serra Talhada e da semana 
passada para cá eu tive a oportunidade de assistir a entrevista da Dra. Lisbeth e de Alexsandra 
também e de algumas pessoas que procuram alguns meios de comunicação. Primeiro dizer 
que a logística da vacina é muito complicada, é muito complicada no sentido de que as 
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quantidades de que, por exemplo, quando abre de 40 a 49 anos, a gente sabe que é uma 
quantidade grande  de pessoas e que a quantidade de vacinas fica condicionada ao que é 
recebida por parte da secretaria municipal, que é mandada pelo Estado. Inclusive chegaram 
agora algo em torno de 3.300 vacinas, que serão, como a secretária falou nos meios de 
comunicação, para tentar resolver essas questões de dependências de algumas pessoas que, 
por exemplo, teve o fato de ter feito o cadastro, tinha sido uma marcada uma data para 
vacinação e nessa data, por exemplo, quando a pessoa foi lá, não tinha vacina. As pessoas 
dizem que é falta de organização, mas não é falta de organização porque a quantidade, quando 
se abre no sistema, é de pessoas que se cadastram e que vão mesmo no dia, porque tem 
aqueles que vão e realmente não tinha e também tem aqueles que sequer vão, mas ficam 
reclamando. Então a gente quer ser solidário com a secretária de saúde Dra. Lisbeth, 
juntamente inclusive com a esposa do nosso amigo Vandinho, que é a coordenadora do PNI. 
Porque muitas vezes fica a limitação da quantidade de vacinas e da demanda que se tem. Nós 
sabemos que a quantidade às vezes é maior do que o serviço. Mas que as pessoas continuem 
se cadastrando. A gente sabe das dificuldades principalmente na zona rural, que não tem 
internet (áudio não identificado). Mas é exemplo, como a Fazenda Nova, onde a gente teve a 
vacinação principalmente na questão das pessoas com 50 anos no pessoal da Fazenda Nova, 
do Alegre, dos Guaribas, dos Grotões e do Bom Sucesso, as quais foram para lá com sucesso. 
Então queremos dizer que vamos continuar acompanhando a questão da vacinação, sabemos 
das dificuldades que tem, mas é necessário que a população também ajude nesse sentido, até 
porque, com relação à questão dos frascos, que quando são abertos, tem que ser dada aquela 
quantidade toda. Então é preocupante, mas a gente tem a confiança na Secretaria de Saúde. 
Vou estar com a Doutora Lisbeth exatamente para tratar disso também, mas que as coisas 
estão evoluindo e que as pessoas continuem se cuidando, pois as coisas não estão fáceis. A 
gente tem visto pessoas morrerem, como ontem morreu essa senhora do Alto Bom Jesus, que 
era amiga de um colega meu que é policial no Ceará. Eu estive com ele ontem no BM. E é 
com muita tristeza que a gente tem visto alguns amigos nossos que também foram infectados. 
Então, mesmo havendo a vacina, é necessário que a gente continue tendo os cuidados 
necessários, usando álcool em gel, usando máscara e principalmente se conter, ir para rua 
somente quando for necessário. Então eu gostaria de agradecer a todos, pedi a Deus que 
continue nos abençoando e dizer que a gente vai estar aqui firmes e fortes. Então era só isso, 
senhor presidente, agradeço a vossa excelência. E, por uma questão de ordem, quero dizer que 
o colega Agenor de Melo está participando da sessão de forma online. Foi passada para mim 
essa informação. No mais,  agradeço a todos e peço a Deus que continue nos abençoando. O 
Vereador José Raimundo Filho concede um aparte tarde ao Vereador Romério Sena 
Brasil. Uma empresa tinha começado aquele tapa-buracos que começou na Premocil. Ainda 
continua aquele tapa-buracos ou a empresa parou? Sabe me dizer alguma coisa sobre isso? O 
Vereador José Raimundo Filho retoma a palavra. Eu  não sei a informação se a empresa 
permanece, eu sei informar que na Rua Santa Bárbara, que é uma rua de acesso ali no Bar do 
Valdin, que desce ali no Ipsep, hoje estão trabalhando lá, mas eu acho que a gente pode se 
informar. Senhor presidente, só por uma questão de ordem aqui, eu gostaria de fazer 
referência ao projeto de lei que a Prefeita Márcia Conrado apresenta a esta Casa hoje, 
denominando da travessa da nossa colega Edilma. Ela, que é filha do nosso amigo Armando 
Moraes, que foi vítima de um acidente perto de Bom Nome, uma jovem mãe de família de 
dois filhos, casada, vendedora, foi uma pessoa que semeou muita alegria entre nós. Então a 
homenagem que Márcia faz em denominar de uma travessa na AABB de Edilma, filha do 
nosso companheiro Armando da bateria, nos alegra e a gente agradece à Márcia Conrado por 
essa lembrança dessa travessa que está sendo feita em homenagear a nossa colega Edilma. O 
Presidente Ronaldo Romão de Sousa retoma a palavra. Outra coisa que a gente tem que 
lembrar também é que tem essas emendas dos Vereadores de 2020 que a gente está esperando 
uma reunião para ver como vai ser conduzido, que a maioria são de poços, para a gente 
colocar as emendas dos vereadores do ano 2021. Eu acho que a gente poderia procurar o 
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Secretário de Agricultura Márcio, junto com  a Prefeita Márcia Conrado para a gente veja, 
porque já estamos chegando no mês de julho e a gente ainda tem essas emendas de 2020 
(áudio não identificado)  uma data definida para sabermos quando é que vai começar a 
perfuração dos poços dessas emendas de vereadores que foram apresentados em 2020, que 
são realizadas agora em 2021. Eu acredito que todos colocaram para perfurar poços e aquelas 
pessoas que a gente esteve visitando em 2020 estão nos cobrando. Então acho que precisamos 
sentar com o secretário de  agricultura e Márcia para a gente ver se pode se fazer um 
planejamento para que seja passado para gente mais ou menos uma data prevista para 
começar essas emendas dos vereadores, que foram apresentadas em 2020 e com certeza vai 
ser realizada agora em 2021. O Vereador José Raimundo Filho retoma a palavra. 
Ronaldo, referente ao que você está falando, realmente se faz necessário, até porque nós 
tivemos em contato com o Márcio Oliveira, que é o secretário de agricultura, e já está com 
praticamente um mês. Eu solicito ao senhor, enquanto Presidente, que faça em nome da Casa, 
uma convocação ao Márcio Oliveira e Alexandre, que são os responsáveis pelas outras 
máquinas. Porque na conversa com o Márcio, ele disse que estava com uma equipe e que a 
outra equipe estava com o Alexandre. E sinceramente a gente não tem visto a 
operacionalização dessas coisas. Então, para mim, não importa quem vai estar administrando 
essas máquinas, mas eu acho que nós vereadores, diante de todas as demandas as demandas 
que tem de estradas para serem feitas, que a gente possa ter conhecimento onde é que elas 
estão e de que forma estão sendo feitas, isso com relação às estradas. E com relação aos 
poços, é mais do que necessário a gente ter essa reunião também para saber se a máquina já 
chegou aí e atender primeiro aquelas que estavam pendentes, Ronaldo, que você bem sabe e 
que muitos sabem que não foi feito (áudio não identificado). O Vereador José Raimundo 
Filho concede um aparte ao Vereador Rosimério Luiz Alves da Costa. Zé Raimundo, eu 
vou comentar sobre essas ruas que a vossa excelência externou  no meu pronunciamento.  Eu 
vou usar a palavra, senhor presidente. Eu resolvi usar a palavra. Já estão querendo me ofuscar, 
agora vão me escutar. Eu vou usar a palavra daqui a pouco. O Presidente Ronaldo Romão 
de Souza passa a palavra ao Vereador Carlos André Pereira de Souza. Bom dia a todos 
que estão ouvindo. Saúdo a mesa na pessoa do senhor Presidente, Ronaldo de Dja, e os 
ouvintes da Rádio Cultura. É um prazer mais uma vez estar participando da sessão, estamos 
aqui juntos. Presidente, eu queria falar sobre os projetos de lei que a gente está colocando, em 
que são dois projetos de leis importantes para o município e, desde já, agradecer a todos os 
vereadores, que eu tenho certeza que todos vão votar a favor, até porque, Presidente, são 
projetos que são importantes para a população. Eu tenho certeza que nenhum Vereador vai 
querer votar contra, porque se votar contra não vai votar contra o projeto André Maio, vai 
votar contra o povo de Serra Talhada, vai votar contra os idosos, vai votar contra os 
deficientes. Já agradecer ao vereador Rosimério de Cuca, que já se pronunciou de votar a 
favor, assim como os outros não falaram, mas eu tenho certeza que todos vão votar a favor 
dos projetos de lei porque são importantes para a cidade. E agradecer à Prefeita Márcia 
Conrado pelas estradas de Água Branca mais uma vez. Foi falado aí que as estradas estão 
sendo feitas. Ainda tem algumas de sinais, algumas ramificações que falta fazer, como a 
estrada lá do Tamboril, da Carnaúba, Cacimba Velha e outras  estradas que não foram feitas 
ainda, mas que vão ser feitas. Tem a da Cachoeira  também que está sendo feita. Então com 
certeza serão feitas essas estradas na região de Água Branca. Também a gente cobra as 
estradas de São Miguel, que se tome uma providência para que a gente saiba a data que vai ser 
feita a estrada de São Miguel, de Barra Nova, dos Cipós, porque realmente aquelas estradas 
estão de péssima qualidade. Tem também a estrada da Extrema, do Ipa, do Xique-xique. A 
gente precisa dar uma resposta a população porque todas as estradas estão de péssima 
qualidade e a gente sabe que precisa ser feita porque é um direito do povo fazer as estradas. 
Então é isso, Presidente. E também pedir à secretaria de saúde que possa vacinar a população 
lá no posto de São Miguel, porque o povo, senhor presidente, está vindo para cidade ou indo 
para o São João do Barro Vermelho para se vacinar. E sendo que lá em São Miguel tem um 
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posto de saúde excelente qualidade, mas não está vindo vacina contra o covid para vacinar a 
população do São Miguel. Muitas vezes a pessoa está pagando R$ 25,00 de passagem para 
poder vir tomar vacina aqui na cidade ou outras vezes lá no São João do Barro Vermelho. 
Então a gente pede a secretária de saúde que posso ver isso e que possa estar contemplando a 
população do São Miguel e dos sítios vizinhos para que possam dar a vacina contra a covid lá 
no posto de saúde do São Miguel. No qual mando um abraço aqui para o irmão Léo, que tem 
feito um bom trabalho lá no posto de saúde do São Miguel. Então, senhor presidente, muito 
obrigado e que Deus abençoe e nos livre de todo mal. Hoje eu tomei a vacina, presidente, 
contra a covid e peço a Deus que chegue mais para que todos os que não foram vacinados 
ainda sejam vacinados, porque a gente tem essa esperança que Deus possa nos abençoar a 
cada dia mais. Quero prestar minhas condolências aqui a Dona Francisca do seu Agenor, lá 
em Água Branca, que faleceu. Minhas condolências a todos familiares.  Dona Francisca foi 
uma mulher de paz, guerreira, esposa do seu Agenor, do finado Agenor, também um homem 
de bem lá de Água Branca. Ontem foi o enterro dela e presto aqui minhas condolências a 
todos da região de Água Branca. E, aproveitando, fizemos uma visita lá no cemitério e reforço 
aqui à Prefeita Márcia Conrado que a gente tem que fazer na verdade a manutenção do 
cemitério de Água Branca, como a iluminação pública também que não tem no cemitério de 
Água Branca e também como não tem lá no Jardim. A gente já fez esse ofício, mas estamos 
voltando a cobrar para que a gente possa fazer essa reforma do cemitério de Água Branca 
e  também do jardim. Muito obrigado e que Deus abençoe a todos vocês. O Presidente 
Ronaldo Romão de Sousa retoma a palavra. A gente estava conversando ontem, eu fui ao 
seu gabinete e quero agradecer pela compreensão você teve quando a gente sentou e 
conversou, você entrou com as emendas, vai ter que ter o parecer das comissões, mas amanhã 
com certeza terá a reunião das comissões com o nosso parecer e na próxima sessão a gente já 
coloca o projeto para ser votado. Com certeza os vereadores vão votar no seu projeto, pois é 
para o bem do povo de Serra Talhada. O Vereador Carlos André Pereira de Sousa fica 
com a palavra. Obrigado, Presidente. Eu lhe parabenizo, Presidente, aqui pela sua gestão, 
porque, até agora, o senhor tem agido com transparência, tem agido com coerência nos 
projetos que são votados na Câmara. Aquele que não quiser votar, Presidente, a gente 
respeita, porque é um direito de cada vereador, Rosimério, votar a favor ou contra. Isso é um 
direito de cada um e a gente respeita. Mas eu tenho certeza de que todos os vereadores vão 
votar a favor, porque é em um projeto do bem, é um projeto para Serra Talhada que favorece 
a população, aqueles menos assistidos em Serra Talhada. E àquele que votar contra, eu tenho 
certeza que não vai votar, porque se fizer isso vai estar votando contra o povo de Serra 
Talhada. E todos nós fomos eleitos para trabalhar pela população de Serra Talhada. Muito 
obrigado, Presidente, que Deus abençoe e continue assim fazendo esse trabalho. Muito 
obrigado, Presidente. O Presidente Ronaldo de Sousa passa a palavra ao Vereador 
Rosimério Luiz Alves da Costa. Senhor Presidente, senhores vereadores, amigos ouvintes da 
Rádio Cultura FM amigos que estão acompanhando a sessão ordinária da Câmara pelas redes 
sociais. Em nome de Rochany quero cumprimentar a todos os jornalistas serra-talhadenses. 
Quero aqui mandar um abraço para Cida da verdura, meu amigo Neto na Malhada dos Bois, 
colega de Orlando forrozeiro. Mandar um abraço para Orlando Forrozeiro, que  nesse final de 
semana fiz uma visita a Conceição de Cima de Caiçarinha da Penha, na qual fui muito bem 
acolhido, ainda não tinha ido lá depois que me recuperei do covid e a recepção com o Hora 
Extra foi uma recepção pipocada, graças a Deus. Aonde eu ando, onde eu passo a 
receptividade é boa. Quero abraçar o amigo Fabinho do sindicato, aliás, a todos que estão 
ouvindo esse momento aquele abraço do Hora Extra. Eu quero começar minhas palavras 
dizendo que falei com a prefeita Márcia Conrado sobre as estradas de Caiçarinha, no qual ela 
me falou que agora no começo do mês de julho vai começar a recuperar as estradas de 
Caiçarinha da Penha. E aí eu fico muito grato. Eu cobrei que fosse uma patrulha completa 
para fazer as estradas, não só a principal de Varzinha a Caiçarinha, mas as também outras 
estradas com a patrulha porque não tem mais Ronaldo de Dja e Zé Raimundo, onde a patrol 
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passar a lâmina nos aceiros das estradas e levar o material para que possa fazer planeada, 
então tem que colocar material de fora em todas as estradas. Aí eu fiquei muito satisfeito e 
quero dizer à população que agora no começo de Julho a prefeita falou que ia começar a 
recuperação das estradas de Caiçarinha. Aproveitando, falando em Caiçarinha da Penha, eu 
quero aqui pedir a prefeita Márcia Conrado, aos órgãos competentes da prefeitura, que eu não 
sei a quem eu devo me reportar para falar sobre começaram a fazer um posto de gasolina lá 
em Caiçarinha da Penha, isso há muito tempo, e deixaram lá dois buracos. Um buraco enorme 
com aproximadamente 2 metros e meio ou 3 metros de fundura e outro pequeno ao lado. 
Graças a Deus que aconteceu um acidente no buraco pequeno, com um neto de Zé de 
Mariinha, e Graças a Deus não teve nada, machucou só um pouco. Mas se cair uma pessoa 
grande ou pequena, ou um idoso nesse buraco que não tem nenhuma proteção, aí as 
consequências vão ser enormes. E aí esse posto começou a ser feito por Leque Brás, depois 
passou para Dissa Car, agora eu não sei com quem está e esse buraco continua aberto lá na 
vila de Caiçarinha. Aí eu quero pedir a prefeita para que mande o órgão competente para 
entupir o buraco e multar os responsáveis por ter deixado esse buraco aberto, principalmente o 
dono do terreno do posto que ia ser feito, porque eu acredito que nesses 30 anos não vai, para 
que se tomem as medidas cabíveis e entupam esse buraco. Mas tem que ser multado porque lá 
não é casa de mãe Joana não, lá tem representante e eu estou aqui para brigar por isso, porque 
o povo está me cobrando. E eu quero isso com urgência, antes que aconteça um acidente 
grande com um idoso ou com uma criança. Sem falar que está infiltrando nas casas a água, 
quando chove enche esse buraco e fica infiltrando para as casas vizinhas. Falar para o meu 
amigo Vandinho, que eu estou às ordens e na hora que quiser ir à Recife a gente vai, não 
tenho como pedir ao meu deputado porque no momento não tenho deputado, mas sendo para 
o bem da população nós vamos falar com o seu deputado, vamos falar com o secretário, 
vamos falar com seja lá com quem for para que melhore as condições do recebimento da 
população no Hospital Regional Agamenon Magalhães. Dizer que lá tinha e tem uma 
máquina de ultrassonografia, não tem é o profissional para tirar o ultrassom. Vem uma 
máquina de tomografia, com certeza também não vai ter o profissional. Ter as máquinas e não 
ter o profissional para efetuar os trabalhos não adianta nada.  O Vereador Rosimério Luiz 
Alves da Costa concede um aparte ao Vereador Evandro de Souza Lima. Rosimério, 
primeiramente agradeço a sua disponibilidade, já tinha falado com você, fui na sua casa falar 
com você sobre essa possibilidade de você ir com a gente e você se propôs, e a gente vai 
cobrar essas melhorias, tanto os equipamentos como os profissionais para manusear esses 
equipamentos aqui em Serra Talhada. Muito obrigado meu irmão. O Vereador Rosimerio 
Luiz Alves da Costa concede um aparte ao Vereador Carlos André Pereira de Souza. Eu 
não tinha visto essa fala de Vandinho, mas quero dizer Vandinho que pode contar comigo 
também, estou a disposição  também para acompanhá-lo se for preciso, estou aqui a 
disposição no que for para o bem de Serra Talhada. Quero parabenizar Vandinho, pelo seu 
gesto, por essa luta que você vem travando aí, vem cobrando e colocando a cara, mesmo 
muitas vezes sendo mal interpretado por alguns, mas é isso aí Vandinho, continue essa luta e 
conte com a gente, que estamos aqui à disposição. Obrigado. O Vereador Rosimério Luiz 
Alves da Costa concede um aparte ao Vereador Evandro de Souza Lima. Obrigado André 
meu irmão, um abraço e esperamos cobrar também do Governo do Estado uma reivindicação 
sua também, lá junto aos deputados que vão estar presentes, que é a luta pelo Expresso 
Cidadão em Serra Talhada. Que é uma vergonha em Serra Talhada não ter o Expresso 
Cidadão, e é uma luta do vereador André Maio. O Vereador Rosimério Luiz Alves da Costa 
retoma a palavra. Quero dizer a você André que conte comigo no seu projeto, sendo para 
favorecer a população, apesar de tantas críticas que tem aí em cima de nós vereadores, mas o 
certo e o bom é a gente se unir, darmos as mãos e fazer o que a gente fazendo que é  trabalhar 
e lutar pelo povo de Serra Talhada. Mais uma vez quero aqui pedir à prefeita Márcia que 
vamos agilizar a energia do cemitério de Caiçarinha da Penha, a gente já vem cobrando desde 
o primeiro mandato de Luciano Duque. Eu tenho certeza prefeita que a senhora com a sua 
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sensibilidade, sua coerência e sua responsabilidade vai resolver esse problema do cemitério. 
José Raimundo, a Rua Noel Manoel Vicente é uma rua que eu venho sempre cobrando amigo, 
porque essa rua como tantas outras entrou naquele projeto dos 4 milhões que a gente aprovou 
na Câmara que é pelo Banco do Brasil. Foram feitas várias ruas? Foram, mas aí eu já pedi ao 
secretário Cristiano Menezes para que dê uma explicação do motivo dessa rua não ter sido 
feita ainda, essa e outras que você está cobrando também. Por último senhor presidente, eu 
quero responder a excelentíssima enfermeira de Caiçarinha da Penha, que eu não pedi para ela 
me dar satisfação do que aconteceu lá sobre as vacinas, porque pelo que eu sei é que a técnica 
de enfermagem vinha a Serra Talhada, no entanto desistiu de vir e falou para vossa excelência 
que não viria mais a Serra Talhada e mesmo assim a senhora deixou 10 vacinas em 
Caiçarinha e uma penca de gente da Cacimbinha numa fila esperando. Se fosse sua mãe que 
estivesse lá talvez você não tivesse feito isso. Eu gostaria também que a vossa excelência, a 
enfermeira, que entrasse em consonância, conversasse direito e não humilhasse os 
funcionários do jeito que a senhora está fazendo não, com a técnica de enfermagem, com a 
assistente social, a senhora use a sensibilidade e trata o povo por igual, porque a senhora está 
humilhando as pessoas, principalmente os funcionários. Isso aí não é jeito de gente que tem 
um cargo de confiança, um cargo que é para ser competente e não está humilhando as pessoas 
não. Agora se a senhora quiser falar comigo pode vir falar pessoalmente, pode vir agora cabe 
a  Secretaria de saúde, que eu já falei com ela essa semana e não vou mentir não, pedi para 
que ela não mandasse mais a senhora para Caiçarinha da Penha. Eu não falo por trás não, 
porque desse jeito não tem como trabalhar, primeiro o povo na fila esperando vacina que a 
senhora não levou, levou para Tauapiranga; e segundo não tendo respeito aos próprios 
funcionários de onde a senhora trabalha. Digo isso porque meu nome é Trabalho e o apelido é 
Hora Extra. O Presidente Ronaldo Romão de Sousa passa a palavra ao Vereador 
Fabrício André Magalhães Terto. Bom dia Ronaldo de Dja. Bom dia a todos os colegas. 
Primeiro, eu queria dizer a Vandinho que eu falei com ele ontem no gabinete, que eu estou 
disponível para fazer parte da comissão. Se quiserem me colocar para eu ir também e pedir 
aos meus deputados Rogério Leão e Sebastião, que estou à disposição não só para isso, mas 
para qualquer coisa que for para o bem Serra Talhada. Em segundo lugar eu queria pedir a 
Gin, a Ronaldo que convoque Márcio Oliveira para dar uma satisfação à gente sobre as 
estradas. As pessoas estão me procurando querendo saber que dia vai, por exemplo, para o 
Ipa, para Xique-xique, para os Paus Brancos, que é o pessoal que me cobra mais. O Vereador 
Fabrício André Magalhães Terto concede um aparte ao Vereador Ginclécio Antônio da 
Silva Oliveira. Nobre Vereador, eu acredito que o presidente Ronaldo de Dja já fez esse 
ofício a ele, mas teve a questão dos decretos que não foi possível, mas eu acredito que agora 
ele já deve remarcar essa reunião e tenho certeza que ele vai atender seu pedido. É importante 
sim, eu não tiro sua razão, é importante que a gente tire todas as dúvidas como tem sido, como 
Zé Raimundo também já falou aí e todos os vereadores, e inclusive eu quero também ouvir 
ele. É importante que a gente vá e converse com a gente. Eu acho que o Presidente vai ver 
uma nova data e ele vai atender o seu pedido. O Vereador Fabrício André Magalhães 
Terto retoma a palavra. Porque Ronaldo e Gin, a gente é cobrado e muitas vezes, eu não 
estou dizendo que a culpa é de vocês, nem do presidente, mas muitas vezes a gente da 
oposição é escanteado nesse tipo, mas eu quero dizer ao secretário e à prefeita que a gente 
também é vereador de Serra Talhada. Eu estou aqui para ajudar, tentando ajudar, mas para 
isso eu preciso de informações para dar a população de Serra Talhada. Muitas vezes a gente é 
escanteado nesse sentido, é como dizem: porque é oposição. A gente já bateu tanto nessa 
tecla, eu não quero mais nem repetir isso, eu quero fazer o bem para Serra Talhada, mas 
muitas vezes a gente é escanteado nesse sentido. A respeito da balança que já me encheu eu 
não quero mais nem saber, agora vai ficar agora a critério da justiça. Nunca me deram a 
informação, Gin me deu, disse que foi roubada. Não me interessa mais, isso aí agora é 
competência da Justiça, não quero saber. A respeito do projeto de André Maio, pode contar 
com André Terto, pois eu vejo que é a necessidade da população de Serra Talhada, tem que 
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ter. Se os laboratórios acharem que não, aí a gente vai ter que discutir novamente, mas pode 
contar comigo André. E pode contar comigo Vandinho. Dizer que eu estou à disposição de 
vocês para qualquer coisa. Muito obrigado. O Vereador Fabrício André Magalhães Terto 
concede um aparte ao Vereador Carlos André Pereira de Souza. Muito obrigado André, 
pelo seu apoio. Tenho certeza, pelo que eu lhe conheço, que você quer o bem sim, da 
população e é um direito seu enquanto representante do povo, porque é vereador do município 
de Serra Talhada. E, o projeto de lei André não é só referente aos Laboratórios, mas também é 
referente à entrega de medicamentos para idosos e deficientes nas suas residências. E também 
o projeto dos vídeos antes dos shows e eventos no município de Serra Talhada, onde tem o 
combate às drogas, educando as pessoas, ajudando a população de Serra Talhada a dizer não 
às drogas, porque as drogas têm destruído muitas famílias de Serra Talhada. Obrigado André 
pela força e tenho certeza que eu posso contar com você. O Presidente Ronaldo Romão de 
Sousa retoma a palavra. Pois não André, não se preocupe porque sempre que a gente manda 
um ofício para os secretários a gente sempre combina antes para ver uma data em que esteja 
todos os vereadores presentes. Até passei o seu ofício diretamente para o secretário, mandei 
por telefone para ele e falei que estava aqui documentado que André pediu solicitando sua 
resposta e eu tenho a prova que eu mandei que enviei até pelo WhatsApp do meu telefone 
diretamente para o secretário enviei a cobrança que você fez. Mas com certeza vou convocá-
lo de volta aqui, não só ele como também a Secretária da Educação para que venha a esta 
Câmara, para vermos como é que vai ser o retorno das aulas e como está o andamento da 
educação em Serra Talhada. Com certeza qualquer vereador que cobrar a gente vai estar aqui 
pronto para mandar o Ofício solicitando a presença de todos os secretários. O Presidente 
Ronaldo Romão de Sousa passa a palavra ao Vereador Antônio Dionizio da Silva. Quero 
saudar a todos os meus companheiros vereadores em nome do presidente Ronaldo de Dja e da 
vereadora Alice Conrado. Neste momento, gostaria primeiramente de agradecer a Deus por 
estar vivo e com saúde, graças a Deus, e coragem para enfrentar as batalhas e as lutas. 
Gostaria também de mandar um bom dia para homens e mulheres do campo e da cidade e a 
todos os internautas, também a todos os funcionários da Câmara de Vereadores e também a 
todos os ouvintes da Rádio Cultura. Nesse momento quero fazer meus agradecimentos, pois 
hoje pela manhã no Bairro Vila Bela presenciei o diretor o senhor Gilberto, um homem muito 
trabalhador, e também a Nildinho Pereira que é o secretário da secretaria de serviços públicos, 
a nossa prefeita Márcia Conrado, pois uma parte do saneamento que deu problema lá no Vila 
Bela, mas hoje de manhã eu já presenciei uma equipe que estava tomando as providências na 
questão do conserto desse saneamento. Eu gostaria também de agradecer e parabenizar os 
trabalhos que vêm sendo realizados pela nossa Secretária de Saúde do nosso município, dona 
Lisbeth, você está de parabéns, pois foram retomados os atendimentos médicos nas 
comunidades de Lagoa da Pedra, Maxixeiro, Assentamento Virgulino Ferreira, e serão 
realizados atendimentos da Malhada Grande. Atendimentos esses que vem do governo 
Luciano Duque, quando  nossa prefeita Márcia Conrado, que antes era a secretária de saúde e 
eu me lembro muito bem das vidas salvas através desses atendimentos, os grandes 
Profissionais de Saúde como Doutor Jota, um grande abraço meu amigo Doutor Jota, que 
além de ser meu grande amigo também um grande profissional. Tem também a Dra Isabel. 
Então muitas vezes aquele feito o acompanhamento e o diagnóstico cedo, em muitos tipos de 
situações chegam a salvar vidas de pessoas que foram enviadas para Recife e outras que 
deram certo resolver aqui e fazer o tratamento aqui em Serra Talhada. Então isso a gente tem 
que parabenizar porque está cuidando da saúde e da vida de homens e mulheres do campo e 
também dos moradores da cidade. Então, com isso a gente fica muito feliz quando vê essa 
atenção e preocupação com a saúde de homens e mulheres do campo e da cidade, é por isso 
que eu quero parabenizar. Eu não posso deixar também de forma nenhuma de falar sobre as 
estradas rurais, principalmente aqui do 5º Distrito. Quero defender todas as estradas rurais, 
mas principalmente do quinto distrito, onde nas visitas que a gente tem feito não tem outro 
assunto da população a não ser a questão das estradas. A gente fica preocupado e também 
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sabemos da preocupação da nossa prefeita e de Márcio Oliveira, mas que não tem conseguido 
ainda chegar até lá com os equipamentos necessários. Então defendo a questão de convocar o 
Secretário de Agricultura Márcio Oliveira para que a gente possa discutir novamente a 
recuperação dessas estradas, para que a gente possa levar a cada um desses moradores da 
comunidade uma resposta mais concreta, com a data que a gente possa realmente iniciar a 
recuperação dessas estradas. Eu gostaria também de parabenizar pelos trabalhos que vem 
fazendo à frente da Secretaria de Obras Cristiano Menezes, Luciana, Marquinhos da Pipoca 
com a questão da limpeza, um cara Guerreiro, em cada canto da cidade a gente vê a 
preocupação e as equipes, o carro do lixo também na cidade, porque a limpeza também faz 
parte da Saúde dos moradores da nossa cidade. Gostaria também de mandar um grande abraço 
para Fabinho, o presidente do sindicato, um grande guerreiro que está sempre em busca de 
melhorias para os agricultores; também para Hamilton e Daniel do sindicato, e a todos de 
Serra Talhada, também a Toinho do sindicato, o advogado. Gostaria também de mandar um 
grande abraço para minha mãe no Bom Jesus e para todos os moradores de todos os bairros de 
Serra Talhada. Também um grande abraço para os presidentes de associações, sejam urbanas, 
ou sejam rurais, para todos os presidentes das associações. Minhas palavras por hoje só são 
essas, um grande beijo para cada um de vocês e fiquem com Deus. O Presidente Ronaldo 
Romão de Sousa passa a palavra ao Vereador Francisco Pinheiro de Barros. Bom dia, 
senhor Presidente, caros colegas Vereadores, ouvintes da Rádio Cultura e quem estão nos 
assistindo pelas redes sociais. Quero aqui deixar um abraço para os homens do campo e da 
cidade, meus amigos e minhas amigas e para minha família no São Miguel e de toda região 
(áudio não identificado). Quero mandar um abraço especial para toda família de Manoel 
Mariano que nos escuta (áudio não identificado). Eu inicio minha fala, senhor presidente, 
dando minhas condolências, meus sentimentos a todas as famílias que perderam seus entes 
queridos por conta do covid e como também por outras enfermidades. Semana passada (áudio 
não identificado).  Quero externar meus sentimentos a toda a família, a minha prima e seu 
esposo e quero dizer que contem comigo. E pedir que ele esteja nesse momento (áudio não 
identificado) dar força aos familiares (áudio não identificado). Vandinho, inicialmente a 
respeito do que você está propondo aí sobre ir para Recife, para a gente pedir algumas coisas 
ao Governo (áudio não identificado) coisas que a gente precisa para solicitar algumas coisas 
ao Governo e aos nossos deputados, que melhore mais ainda. Eu quero dizer que pode contar 
comigo. Rosimério já disse que lá tinha muitos (áudio não identificado) e espero que os 
deputados que tiraram votos aqui, como o Sebastião Oliveira, Rogério Leão, Fabrício Ferraz, 
(áudio não identificado) tragam melhorias para o HOSPAM. Não sei exatamente para qual 
(áudio não identificado). Então seria bom que todos esses deputados (áudio não identificado) 
para o nosso querido HOSPAM e para o Hospital Eduardo Campos. Sei que tem essas 
dificuldades como também tem essas dificuldades nos posto de saúde, que também às vezes 
faltam médicos, faltam medicamentos, para entrega de exames, passam meses e meses. Vejo 
que são as mesmas dificuldades. Então nós temos que dar as mãos e solicitar todas essas 
melhorias tanto do município como para o HOSPAM e o Eduardo Campos. (áudio não 
identificado) Eduardo Campos e HOSPAM, que são a porta de entrada. Realmente tem essas 
dificuldades Vandinho, e podem contar comigo, estamos juntos em busca de melhorias, pois 
quem ganha é a população. André Maio, eu também quero dizer a você que pode contar 
comigo sobre esse projeto que já foi lido aqui e que vai para votação. (áudio não identificado) 
para a população e dizer que a vacinação lá do São Miguel (áudio não identificado), desde o 
início, (áudio não identificado) já fui à secretaria falar com Alexsandra, já falei com Carla do 
PNI, e sempre fui atendido, mas agora por último, nessa faixa de idade de 40 a 49 e de 50 a 59 
não (áudio não identificado) e que seja entregue (áudio não identificado) a sociedade 40 a 49 
e de 50 a 59 (áudio não identificado) e região, Serra Vermelha, Ingazeira, (áudio não 
identificado), eu que de São Miguel, adentrando; eu acho que Barra Nova, Cipó. Então a 
gente está nessa luta para que já agendado urgentemente. Eu falei sobre a questão da 
vacinação de São  Miguel, que a gente sempre tem procurado a secretaria, a coordenadora do 
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PNI, Carla, e que ela tem nos atendido muito bem, tem tentado agilizar o atendimento. Agora 
para essa faixa etária de 49 a 59, não veio ainda. E nem foram todos cadastrados (áudio não 
identificado). Mas aí também tem a questão do (áudio não identificado) pagando passagens 
para vir se vacinar. Então tem a faixa etária e tem mais de 100 pessoas para serem vacinadas. 
Então eu peço que seja urgentemente seja marcada data (áudio não identificado) lá na 
Fazenda São Miguel, que atende toda a região: Baixas, Serra Vermelha, Barra Nova, Roça 
Nova, Cipós (áudio não identificado) para que seja incluída a Fazenda São Miguel como toda 
zona rural que não estiver incluída até esse momento e alguns distritos que não estão sendo 
atendidos. Eu quero também mandar um abraço para os bancários, que agora graças a Deus 
eles vão ser incluídos na programação da vacina, agora é lei também. Não sei por que esse 
segmento não havia sido ainda (áudio não identificado), mas graças a Deus agora vai. Então 
eu espero que tudo dê certo nesse sentido. Eu quero também falar, senhor presidente, e 
agradecer aos Deputados Sebastião Oliveira e Fabrício Ferraz e ao Governo do Estado sobre a 
questão daqueles buracos na PE-390, que liga o acesso de Serra Talhada a Floresta,  pelo 
Jazigo, e esses buracos vinham trazendo um sério risco de ter um acidente grave. E, assim que 
eu comuniquei, eles falaram com a secretária Fernanda Batista e o próprio presidente da Casa 
Civil e foi resolvido, graças a Deus. A gente agradece e quero dizer a população sempre que 
houver os problemas, vá nos encaminhando para que a gente possa ver isso. Eu quero pedir 
desculpas aí a toda população, pois, na última terça-feira, eu estava participando na reunião 
online (áudio não identificado) inclusive hoje também, que a internet não é 100% perfeita, 
tem as falhas, (áudio não identificado) e no momento que eu ia fazer a minha fala, a torre da 
internet de São Miguel teve que passar pelo um procedimento e aí a internet só voltou com 24 
horas depois. Então por isso que eu não participei na hora de usar minha sala e também da 
votação. Senhor presidente e Gin, que é o líder do governo, o projeto de lei nº 020, que é do 
executivo que cria o programa Professor Conectado, que para a internet, vão conceder R$ 
70,00 para os professores trabalharem nessa pandemia remotamente. Muitos professores me 
procuraram, pois não sabiam como seria o procedimento para se cadastrar. Não sei por que a 
secretaria não entrou em contato com essa categoria para eles se cadastrarem, porque muitos 
não estão sabendo, para poder ser incluso no próximo pagamento, no contracheque. Então eu 
peço que a secretária, que tem os aplicativos (áudio não identificado), entrem em contato, 
porque eles tem que se cadastrar para poder incluir no contracheque esse valor. Então é uma 
cobrança que eu faço aqui a secretaria de educação para que (áudio não identificado) esse 
procedimento para ser atendido com os R$ 70,00, que é do Professor Conectado. Então aqui 
vai a minha cobrança também. E eu quero falar aqui um pouco do assunto que foi o tema da 
última sessão, que foi a questão do Bairro Vila Bela. (áudio não identificado). O Bairro Vila 
Bela, quando foi construído, é um bairro grande, um dos maiores bairros de Serra Talhada, 
(áudio não identificado) que precisa de condições sanitárias para que aquela população (áudio 
não identificado). Chegou lá, tudo bem, tudo bonitinho e tal (áudio não identificado) outros 
problemas técnicos. Eu acho que só deve (áudio não identificado) quando tiver outros (áudio 
não identificado). Pelo menos nós temos o posto de saúde, temos a creche, temos um posto 
policial, graças a Deus, através de uma indicação em que todos os vereadores (áudio não 
identificado) junto ao Deputado Sebastião Oliveira e também ao Governo do Estado e está o 
posto implantado graças a Deus. Mas lá nós temos grandes dificuldades, nós temos ruas 
esburacadas, esgoto a céu aberto,  muito mato. Já foi colocado algumas lâmpadas de led em 
duas praças, limparam uma praça (áudio não identificado) próximo àquele posto de gasolina, 
mas a praça principal não limparam ainda, está depredada, precisa de muita coisa, o transporte 
ainda não está atendendo 100%. Devido às ruas estarem esburacadas, o transporte não está 
passando em algumas ruas, por isso tem idosos que tem que se deslocar 300 ou 400 metros 
para pegar essa lotação. Então ainda existe uma grande dificuldade, tem também o anel viário. 
E assim (áudio não identificado) aquele bairro era para ter levado, aqueles moradores para lá 
(áudio não identificado). E aí nós, desde o início, que não temos um posto dos Correios, 
amigo Rosimério. É justa essa reivindicação, nunca teve. E eu estive conversando por duas 
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vezes, agora por último, com o gerente Carlos dos Correios e, de fato, não existe. Hoje 
existem em torno de 180 ruas em Serra Talhada, todas as ruas do Vila Bela e outras ruas que 
não estão sendo atendidas. Não sei se faltou uma fluidez maior pelos próprios Correios, não 
sei se o município teria que informar alguma coisa, mas eu acho que não. E aí ele disse que 
está faltando (áudio não identificado) falta incorporar no sistema SD e nesse sistema de 
redistribuição essas 180 ruas dos (áudio não identificado) tem que levantar para saber se há a 
necessidade de contratar mais pessoas ou não e isso leva um tempinho. Me disse hoje que a 
partir de agosto vai ser feito esse levantamento e eu disse a ele que não pode a população ser 
penalizada e não está recebendo suas correspondências (áudio não identificado). O Vereador 
Francisco Pinheiro de Barros concede um aparte ao Vereador Rosimério Luiz Alves da 
Costa. Pinheiro, eu pedi ao Presidente da Câmara para convocar o Gerente dos Correios, 
porque essas justificativas eu não engulo. Para fazer um levantamento, desse tanto de tempo, e 
o bairro Vila Bela sem assistência dos Correios. Esse tanto de tempo sem assistência, e ainda 
vai fazer levantamento em agosto. Isso aí não justifica. Ele tem que vir aqui dar explicação à 
população. E outra, em pleno século 21, Pinheiro, com internet, com sistema e com tudo, com 
tecnologia, aí eu não engulo. Ele tem que vir aqui dar uma satisfação na Câmara de 
Vereadores à população, principalmente ao povo do bairro Vila Bela. E também eu quero 
saber o porquê de ter sido fechado os Correios de Caiçarinha da Penha, onde tem uma 
população de quase cinco mil habitantes, que tinha funcionário pago pela prefeitura, aluguel 
pago pela prefeitura, energia paga pela prefeitura, e por isso não estava causando o ônus aos 
Correios, até onde eu sei, e foi fechado. Então feche logo o da cidade também. O Vereador 
Francisco Pinheiro de Barros retoma a palavra. Com certeza tem uma falha grande dos 
Correios, porque não pode um bairro que já existe há oito anos e não ter ainda atendimento, 
mas foi a justificativa que ele nos deu. Nós vamos tratar com os nossos Deputados. Eu citei a 
questão dos correios fechados na zona rural, em São Miguel, Caiçarinha e Bom Sucesso e 
outros. Ele me disse que todos os Correios dos distritos e da zona rural se encontram 
fechados, pois os correios não pagam mais aquele auxílio, aquele complemento de salário. 
Agora ele me disse que se o município quiser arcar com o local dos correios e o funcionário aí 
sim, poderá ter a parceria. Estou aqui não defendendo o Correio, estou aqui dizendo o que o 
gerente me falou e estou cobrando junto com vocês (áudio não identificado) para o bairro Vila 
Bela e tantos outros que não estão recebendo. Vou fazer um requerimento pedindo pelo 
menos um posto de atendimento lá no bairro, para que as pessoas possam atender a população 
lá no bairro Vila Bela. Por último, senhor presidente, eu quero hoje dar um Viva a São Pedro 
e São Paulo, porque hoje é o dia de São Pedro e São Paulo, o dia em que os católicos 
comemoram. Não podemos comemorar, só virtualmente, e desejar a toda população Feliz dia 
de São Pedro e São Paulo, que realmente é dia desses dois Santos que muita gente é devota. 
Um abraço a todos vocês e um cheiro no coração de todos. O Presidente concede um aparte 
ao Vereador Carlos André Pereira de Souza. Agradecer ao Vereador Pinheiro do São 
Miguel. Eu fico feliz Pinheiro, pois tenho certeza que você é a favor dos projetos  que são 
importantes para Serra Talhada. Muito obrigado e conte comigo Pinheiro, estamos juntos. O 
Presidente Ronaldo Romão de Sousa passa a palavra ao Vereador Ginclécio Antônio da 
Silva Oliveira. Bom dia caros colegas, bom dia a todos os ouvintes e todas as pessoas que 
estão nos acompanhando pela Rádio Cultura, pelo Facebook da Câmara de Vereadores. 
Senhor Presidente hoje eu vou ratificar uma cobrança minha a respeito de um campo de 
Várzea no bairro da COHAB, onde eu quero solicitar mais uma vez ao secretário Nailson 
Gomes, Secretário de Esportes, com o qual eu estive conversando recentemente, para ver se 
ele tem como viabilizar o campo de várzea aqui no bairro, aonde já tinha o local que a gente 
já tinha iniciado e as pessoas, os desportistas têm nos procurado bastante. É um bairro 
bastante grande e sente muito a necessidade desse Campo de Várzea. Quero parabenizar 
também a Secretaria de Saúde, em nome de dona Lisbeth e de Carla Lima,  porque elas  têm 
atingido uma média de conta 40.000 (quarenta mil) doses de vacinas. Isso é importante, Serra 
Talhada tem avançado de forma significativa. Graças a Deus, a cada dia temos alcançado 
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números satisfatórios, não é o suficiente para flexibilizar tudo, mas a cada dia que passa a 
cidade vem diminuindo, o vem diminuindo de forma significativa o número de pessoas 
infectadas. Quero parabenizar também a Secretária Marta pela recuperação da escola lá no 
Jardim, onde Márcia esteve visitando recentemente com o Márcio de Oliveira, é uma escola 
importante aquela religião e eu tenho certeza logo, logo eles vão ter um novo espaço. Eu não 
poderia também deixar de parabenizar o meu amigo Lero Som, o qual ontem abriu em novo 
endereço o seu empreendimento, o Shopping do Poço. Uma loja que tem realmente muitas 
variedades, que é muito importante para o homem do campo que precisa de equipamentos, 
tanto em perfuração como para instalação de poços artesianos. Parabenizar também Ronaldo, 
a você que tem se preocupado bastante, ali no bairro Baixa Renda e na Malhada, em que 
iniciaram o calçamento de 6 ruas nos bairros da Malhada e Baixa renda. Ruas essas que são 
muito importantes para as pessoas que lá residem. Vandinho, você também pode contar 
comigo meu irmão, a respeito da visita ao secretário de saúde. Independente de ser Pastor 
Eurico ou de ser qualquer Deputado, eu acho que a nossa pauta hoje é a necessidade do povo 
serra-talhadense. Como todo mundo sabe, o Hospam deixa muito a desejar. Eu acho que só 
critica não resolve, eu acho que muitas vezes a gente tem que desarmar os palanques e tem 
que procurar parcerias. Eu acho que é importante André, a gente procurar parcerias e não só 
criticar, mas também procurar alternativas. Parabenizar também o Deputado Federal Pastor 
Eurico, isso mostra um sinal de grandeza dele em querer abraçar realmente essa causa tão 
nobre que é buscar melhoria na estrutura do Hospital Regional. Tem uma situação aqui que 
está incomodando alguns moradores da COHAB, que foi a implantação de um tubo para 
divulgar um loteamento aqui do bairro da COHAB. Esse tubo está no meio de uma avenida, 
eu vou levar essa situação para o secretário para que esse tubo possa ser removido. Já teve um 
acidente esse final de semana, e para que pessoas não terminem perdendo a vida eu vou 
solicitar ao secretário Nildinho para ver se eles conseguem remover esse tubo de contenção. 
Quero também me juntar com André Maio e Vandinho, a respeito da flexibilização dos 
horários das igrejas. Os pastores e o Conselho têm nos procurado para ver se o município 
pode flexibilizar pelo menos até às 21 horas, sendo que o decreto ainda não foi bem claro, 
pois fala em comércio. Então é importante que as igrejas tenham essa flexibilidade até as 21 
horas, porque tanto o Conselho como as igrejas que não fazem parte do Conselho querem 
seguir essa determinação. Quero dizer a Rosimério que eu vou reforçar, acho que você já 
falou também com a secretária, mas eu vou reforçar, pois eu lamento a postura de algum 
profissional da saúde que não tenha o lado humano, eu acho que o lado humano tem que falar 
mais alto. Eu fico triste quando vejo que está acontecendo essas coisas e eu tenho certeza que 
isso vai ser resolvido. Quero mandar aqui um abraço para o meu amigo Marquinhos da 
Pipoca, que ontem nos atendeu em uma demanda para retirar alguns entulhos e lixos de 
algumas ruas aqui no bairro da COHAB. Sem mais Presidente, minha palavras são essas. Um 
abraço. O Presidente Ronaldo Romão de Sousa retoma a palavra. Obrigado Gin. A gente 
fica feliz quando vê os vereadores fazendo suas cobranças, sempre na luta e que a gente vê 
que cobram tanto do Bairro Vila Bela, sobre buracos, mas a gente precisa lembrar também o 
que já foi feito para o Vila Bela, como o Vereador Pinheiro falou ai. E também da construção 
da escola que está sendo construída naquele bairro Vila Bela. O Presidente Ronaldo Romão 
de Sousa concede um aparte ao Vereador Antônio Dionizio da Silva. Presidente, eu 
gostaria de fazer um comentário sobre o Bairro Vila Belo, que hoje é um dos bairros que está 
sendo mais assistido por parte do governo do município. A gente sabe que tem muita coisa 
ainda por fazer, mas a gente sabe que o governo está sempre com uma equipe dando 
prosseguimento aos serviços no Bairro Vila Bela. O Presidente Ronaldo Romão de Sousa 
retoma a palavra e coloca em votação o Requerimento nº 082/2021.Aprovado por 
unanimidade. O Presidente coloca em votação o Requerimento nº 083/2021. Aprovado por 
unanimidade. O Presidente coloca em votação a Indicação nº 100/2021. Aprovada por 
unanimidade. O Presidente coloca em votação a Indicação nº 101/2021. Aprovada por 
unanimidade. O Presidente encaminha para as Comissões de Legislação, Justiça e Redação 




